
线线缆缆垂垂落落乱乱搭搭 电电车车不不敢敢回回归归
和平路上谁家线缆赶快“领”走吧

本报记者 孟燕 实习生 聂晨

上空线缆垂落

下面车水马龙

5日，记者在和平路与历山东路交
叉口东侧看到，数根南北走向的线缆在
空中打了个结，搭在架设好的东西向电
车线网上。线缆的一头通往附近小区，
另一头则被随意系在了路边树木或栏
杆上。

“不是电线，但到底是什么线，俺也
说不清楚。挺危险的，垂在马路中央，车
来车往，要是天黑看不见，落下来绊倒
了人，那可不是小事。”居住在附近的市
民孙先生抱怨，自从和平路上的挡路电
线杆子拔除后，这些遗留的线缆总让他

“心惊胆战”。
在和平路与燕子山小区西路交叉

口，同样数根南北走向的线缆，被搭在

了电车线网上，末端还垂着一个大黑盒
子。垂落的线缆距离地面仅有两三米，不
少个高的车辆与垂落的线缆“擦肩而
过”。由于处在路口，人流车流都比较大。

“有一段时间了，挺危险，就是没见有人
来管管。”不少路过的市民指指点点。

记者了解到，3公里的和平路上共
有七八处垂落线缆搭在电车网线上。

记者了解到，光纤、通讯线缆、有线
电视、电线等都受法律保护，如果破坏
则违法，并不能随便拆除。而线缆涉及
周边市民的通讯、有线电视等，考虑到
周边市民生活，也不能一刀剪或者直接
拆，让相关单位来拆却等不来“主”，万
一出现砸伤人或者其他事故，非常危
险。

线缆搭在660伏

电车高压线上

“好不容易盼着拔除了电线杆，结

果电车还是回不到和平路。”5日，居住
在燕子山小区的李先生叹息，他多次拨
打热线反映此事，但一直没有解决。

记者了解到，这些线缆搭在电车线
网上，导致102路电车迟迟不敢回归。

“不清楚这些线缆到底是哪个单位负
责，可能是通信、有线电视等，我们也在
跟相关单位协商。”102路车队安全员赵
先生表示，电车线网是660伏高压线，随
意搭挂会破坏电车线网的绝缘，容易出
现漏电事故。“太危险了，肯定不能开通
电车。”

据介绍，自2014年6月份和平路恢
复公交车起，102路车队只能配备18辆
新能源车辆跑和平路，到葛家庄终点
站，而32辆电车则从新闻大厦站点驶入
历山路，成为临时区间车。“此前电车跑
和平路时，102路总运量为6万人，是省
城的第一大线。我们也盼着这些垂落线
缆早点解决，电车回归和平路。”102路
车队负责人表示。

本报2月5日讯（见习记者 孙业文）
近日，有网友称一把梯子被竖架在环

山路路中央，支撑着掉下来的电缆，马路
上来回的车辆以其为分割线避之而行。
市民不禁问：“这要是出了事，是电缆所
在公司负责，还是司机负责呢？”

上午10点，记者来到经十路与环山
路交叉路口南约 5 0米处，看到有一个
梯子被竖架在环山路中央，有 3米多
高，梯子的顶部压着一股横穿环山路
的电缆，梯子并没有加固措施，车辆纷
纷绕着它行驶，引来不少市民驻足观
望。

“有个师傅拿梯子来架的，具体是
哪个单位的不太清楚。”梯子对面加油
站一工作人员说，她记得前天晚上 1 0

点钟左右电缆掉了下来，悬挂在半空
中，使得车不能通行，到了昨天早晨梯
子就出现了。

“电缆由于离地面比较低，被过往的
大车挂了下来，为了防止堵塞交通，保持
道路正常通行，我们暂且用梯子将电缆
顶了起来。”环山小区管理处的马主任
说，这些电缆一共有30多根线，包含移
动、联通、电信、铁通等多个公司的线。

“我已经和这几个部门联系过了，但
谁都不过来管。”马主任说，由于相关公
司不管此事，他们又没有权将电线剪断，
选择用梯子把电缆顶起来，实属无奈之
举。

一把梯子立路中

撑起一大把线缆

原市场推倒重建

居民怕影响采光

5日上午，记者来到玉函北区22号楼
与23号楼中间，看到一层房屋的钢筋架已
搭起，几个施工人员正在屋顶作业，整个
工地被蓝色围挡环绕，东西距离约百米，
围挡上贴着许多原来店铺的搬迁告示。

周围居民称，这里从元旦的时候就
开始施工了，原来是玉函北区综合市场，
有一排门头房、大棚和车库，现在全部拆
掉，要重建一个新的市场。理由是检查不
合格，缺少消防设施和下水道。但要建成
几层以及施工期没人说得清。

“一开始说是三个月，后来又说‘五
一’前建完。”工地旁一个馄饨摊的摊主
告诉记者，自己以前就租的门头房开馄
饨店，现在只能在旁边搭棚子做生意，很
受影响。“每天的客流量明显减少了，现
在快过年了，大家都觉得不好过活。”

几个卖面食、熟食的摊贩称，他们原
来就在市场内做买卖，现在除了一部分
人搬走，很多人都被迫围着工地，沿街摆

起摊位将就着，等着新的市场建起。附近
楼上居民则害怕市场建起来影响采光。

新市场仅建一层

四月份就能完工

记者就此事咨询了六里山街道办事
处的王科长。他称，这项工程属于对旧农
贸市场的改造整治，不是违章建筑。“以
前这里就是个自发形成的大棚市场，建
了十几年了，脏乱差现象特别严重，污水
遍地流，一些必要的消防设施等都没
有。”

针对居民反映的采光问题，王科长
称他们也考虑过这个问题，原本打算申
请建两层，觉得可能会挡22号楼采光，所
以只打算建一层平房，“高度是正规设计
院设定的，有三米左右，比原来的高了一
米多。因为两个楼间距很大，不会挡光。”

王科长称，他们在开工之前就已经
贴过公示，并征得了周围居民同意。现在
开工一个多月，“原本打算三个月完工，
现在施工方称工人还要回家过年，得到
四月份建成。”

居居民民楼楼中中间间建建农农贸贸市市场场
街道办：属旧市场改造，只建一层不会挡光

好不容易等到和
平路79根电线杆拔除，
问题又来了。电线杆拔
除后，一些原本依靠线
杆支撑的线缆被搭挂
在了电车线网上，有的
直接垂落在马路中央
上空，这导致102路电
车迟迟不敢回归。

难

和平路挡路线杆拔除后，部分线缆垂落，找不到责任单位。 本报记者 孟燕 摄

险

近日，有市民反映，
市中区玉函小区北区两
栋居民楼中间正在建二
层农贸市场，认为是违
章建筑，影响了周围居
民生活。六里山街道办
工作人员解释，这属于
旧市场改造项目，只建
一层，四月份完工。

文/片 本报见习记者 于悦

问

新的玉函北区综合市场正在施工中。
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